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>  DONNEZ-NOUS VOTRE OPINION SUR LA PRODUCTIVITÉ 
 D’après vous, augmenter la productivité betteravière au sein de votre  
exploitation est un objectif atteignable (une seule case à cocher) 

>  PARTAGEZ VOTRE EXPÉRIENCE SUR LA PRODUCTIVITÉ
Sur quels leviers avez-vous agi pour améliorer la productivité de votre culture de betterave :

>  Réduire les intrants

Nous participons à un groupe dit «Marges» avec le GDA  de la chambre d’Agriculture, ce qui nous 
permet de comparer les différents ITK  (itinéraires techniques) localement et d’analyser leurs perfor-
mances techniques et économiques afin de toujours chercher à optimiser au maximum.  
En général, nous appliquons 75% de la dose recommandée des phytos au maximum. Aussi, nous 
utilisons la méthode Azofert, actuellement la plus précise pour apporter seulement la quantité 
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d’azote qui sera utilisable par la betterave, ce qui nous permet là aussi d’économiser 25 à 50%  
d’apports, tout en gardant des rendements légèrement au-dessus de la moyenne de la sucrerie.

> Revoir les pratiques agronomiques

Nous sommes équipés de matériel de travail du sol performant (Top Down de chez Vaderstad et 
semoir Rapid de chez Vader aussi), ce qui nous permet d’essayer autant que possible d’éviter les 
labours. Aussi, nous nous intéressons de près au retour des techniques de désherbage mécanique 
et devrions investir dans un équipement d’ici peu.  

> Travailler en commun

L’ensemble de nos cultures est travaillé en commun entre agriculteurs voisins (6 exploitations).  
Cela nous permet de pouvoir être plus nombreux sur les chantiers stratégiques (exemple semis). 
Nous pouvons ainsi accroître notre efficacité de chantier en intervenant dans les meilleures condi-
tions. Aussi, nous procédons à des échanges de parcelles entre nous afin d’avoir les rotations les 
plus longues possibles, ce qui nous permet de limiter au maximum la pression phytosanitaire.  
 
Enfin, travaillant régulièrement ensemble, cela permet d’échanger davantage d’informations, tou-
jours à la recherche de la meilleure optimisation.

> DONNEZ-NOUS VOTRE VISION SUR L’AVENIR DE LA BETTERAVE
Êtes-vous confiant dans l’avenir de la betterave après 2017, en France et plus  
particulièrement sur votre exploitation ?

La betterave est une tête de rotation essentielle dans notre assolement. Elle permet une diversi-
fication, bénéfique aux autres cultures, notamment céréales. Elle reste une culture à forte valeur 
ajoutée absolument nécessaire à l’équilibre de l’exploitation.  
Nous mettrons tout en oeuvre pour continuer à être performants techniquement afin de produire de 
façon compétitive pour maintenir notre outil industriel local. Il faudra savoir travailler avec des cours 
fluctuants, mais n’y sommes-nous pas déjà habitués avec les céréales ? Il se consomme de plus en 
plus de sucre dans le monde et le réchauffement climatique pourrait jouer à la défaveur des pays 
producteurs de cannes, par conséquent, je crois en l’avenir de la betterave chez moi.
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